
 
                                                            

                                   

 

                                                                                                                                         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                             

「インドシナ半島の変遷」 

日本ロジテム(株) 

国際事業部国際事業課 課長 

坪井 朋樹 様 

（故 中西英一郎会員 ご紹介） 

本日の卓話 

1479 号 2018/4/17 

～前回の卓話～ 

創立３３周年記念講演 

建築経済研究所 理事長 

「何になるか」「何をやるか」 

武歳 誠 様 

（村木 茂 会長ご紹介） 

内村鑑三は、「後世への最大遺物」（1897 年著）と

は①実業で得た金、②事業、③思想・書物、最大とい

えるのは、④勇ましい高尚なる生涯と言っている。 

私は法学部出身なので、法学部卒業生の職業選

択を例に挙げると、その進路は主に、学者、弁護士、

政府、企業である。学者は、知的面白さも社会的評価

もあるが、生涯所得は低い。弁護士の仕事は飽きる。

社会的評価は高いかもしれないが、生涯所得は上手

くいけば高く、高くない人もいる。政府は、知的面白さ

も社会的評価も生涯所得も良い（ただし、天下り後も

含めた話）。 

だが、地位や肩書きを得ることを目指して高尚なる

生涯か。「何になるか」より「何をやるか」を考えて欲し

い。 

私は都市計画をやりたくて建設省に入省した。 

日本の人口は、幕末に 3000 万人、1925 年に

6000 万人、30 年後の 1955 年は 9000 万人、

1985年に 1億 2000万人と、30年で 3000万人

ずつ増加してきた。3000 万人というのはカナダ

の人口と同じである。30年で一つの国を作るの

と同じということになる。急激に人口が増えてい

くから、最低限の基準で家を作らないと間に合

わなかった。寺田寅彦は、「天災は忘れた頃に

来たる」という趣旨の発言をたびたびしている。

地震や津波で多くの犠牲者が出る。戦争や原

爆の被害者数と比較すると多さがわかる。 

私の最後の仕事は、景観法の制定だった。

やみくもに建築物を建ててきたが、今後は景観

を尊重したい。 

おめでとう！ 

 

柴孝也会員

に会員増強

賞が贈られ

ました。 

 

本日の歌  「鉄道唱歌  ～東海道編～ 46 番」 
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４月１０日 職業奉仕活動 

会員２７名が 

東京ガス本社内の 

供給指令センター 

を視察。 

懇親会も楽しみまし 

た。 

 

 

 

 

東大法卒。建設省入省。

国土交通省事務次官、

野田政権の官房副長官

を歴任。平成 25 年～28

年オーストリア大使。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

       

 

 

 

 

 

次回例会のお知らせ 

次回 4 月 24 日（火）の卓話は、 

中根正紀会員ご紹介の 福田 稔 氏 です。 

演題は、「お種人参の輸出考」です。 
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村木 茂  本日は３３周年記念例会と東京ガス施設見学

会と盛りだくさんですが宜しくお願いします。 

松井秀文  ３日の観桜会、木村さんご苦労でした。葉見

（はみ）の会（観桜会）になってしまったのは残

念でしたが枝垂れ２本、さと桜１本がきれいで

何よりでした。懇親会も楽しく過ごせました。

有難うございました。 

柴 孝也  先日は河村さん御夫妻には大変お世話になり

ました。しかもご夫妻の歌声にききほれまし

た。 

岡田髙治   新橋駅前 ロータリー花水木がピンク色の花

で満開です。 

小西悦郎  妻の誕生日に素敵なバラありがとうございまし

た。 

福本正勝  久しぶりの出席です。申し訳ありません。      

 

○会長報告（村木会長） 
先週の観桜会お疲れさまでした。 

  本日は高校時代の友人に講演をお願いしました。 
〇幹事報告（高橋幹事） 

本日は記念講演ですので 14 時終了予定です。 
〇委員会報告 

・糸長職業奉仕委員長 
 本日 16 時から東京ガスの供給指令センターを見

学、その後懇親会もあります。 

・藤永親睦副委員長 
 一声会のお知らせです。5 月 19 日東京国際空港

ゴルフ倶楽部 7:53 スタートです。多くの方の参加を

お待ちしています。 

〇その他 
 ・伊賀副幹事 
  次年度グアム地区大会の件です。 

  各クラブが一斉に航空券を手配しているようで、現

在ＪＡＬは問い合わせ不可の状態です。ユナイテッド

航空で航空券を手配したいと思います。現在 26 名

がご参加予定ですが、日程は来年 2 月 21 日（木）

～24（日）の 3 泊 4 日になる可能性が高いです。 

■4 月 10 日創立 33 周年記念例会プログラム 

1．点鐘 

2．長岡實名誉会員に黙祷 

3．ロータリーソング「奉仕の理想」 

本日の歌「鉄道唱歌～東海道編～1 番」 

4．会長報告 

5．委員会報告 

6．記念講演 

7．点鐘 

■出席報告 

4 月 10 日出席者 40 名 ビジター0 名  

                         出席率 66％

4 月 3 日出席者 39 名 メーキャップ 12 名 計 51 名

会員数 64 名 出席対象者 61 名 修正出席率 84％

■ビジター（敬称略） 

本日はお出でになりませんでした。 

第 1527 回 例 会 報 告  

 

当クラブ名誉会員(1989～90 年度) 長岡實氏

が 4 月 2 日(月)老衰のためご逝去されました

(享年 93 歳)。 

謹んでご冥福をお祈り申し上げます。 


